
   南砺市立福野小学校 校長だより 

  校長室の窓から 

令和５年度 第３号 ４月２８日  

 

児童会活動がスタートしました 
毎朝、６年生が挨拶運動をしたり、グラウンドの 

除草や校舎内外の清掃をしたりしてくれています。 

４月に最高学年となった６年生の頑張りには、本当 

に感心します。 

さて、４月１７日（月）に、５・６年生が体育館 

に集まり『高学年がんばろう集会』を行いました。 

まずは、１１の委員会の委員長に任命証を手渡しま 

した。委員長からは就任に当たっての頼もしい抱負が語られました。その後、委員会

ごとに輪になり自己紹介をしたり活動内容を共有したりしました。委員長一人が頑張

ってもよい学校にはなりません。副委員長はじめ６年生みんなが心を一つにして取り

組むことが大切です。また、６年生だけが頑張ってもダメです。５年生が協力して６

年生を助けることで、６年生の気持ちが引き継がれていきます。 

高学年の子供たちが中心となって、よりよい学校を築いていってほしいと願います。

ただし、無理をしない程度に頑張ってほしいと思います。何事も持続可能が大切です。 

○今年の児童会のテーマが決まりました 
 ４月１９日（水）の代表委員会で、今年度の児童会のテーマが『つながろう心と心 

～たくましく思いやりあふれる福野っ子～』に決まりました。「全校みんなの心がつ

ながった温かい福野小学校にしたい」という子供たちの思いが込められているそうで

す。人は決して一人では生きられません。生きられるのかもしれませんが、より大勢

の多様な人とつながっている方が豊かに生きられると思います。しかしながら、今の

世の中、「人間関係が希薄になっている」「今の子供たちは人間関係を築くのが下手に

なっている」等と言われるのは残念なことです。 

 私事になりますが、４月１６日（日）に福光の祭礼があり、 

厄年の私は久しぶりに集まった同級生と一緒に御神輿を担い 

できました。ほどよい疲れが残りましたが、小学生だった頃 

の思い出がいろいろよみがえってきました。楽しかった思い 

出ばかりでなく、失敗したこともたくさん思い出しました。 

「○○君とは、今は仲良くなったけれど、昔は大喧嘩をしたことがあったな」「いつ

から仲良くなったのだろう？」「○○君とは、ずっと仲が良かったけれど、運動会の

時には意見が合わなくて口論になったな」「謝るときにはドキドキしたけれど、勇気

を出して謝ったら、意外に簡単に仲直りができたな」今から思えば、結構、喧嘩をし

たことがありました。でも、今は全てよい思い出です。よい仲間です。 



 私が教員に成り立ての頃、先輩から「トラブルチャンス」という言葉をよく教えて

もらいました。トラブルがあったときに落ち込んでいても何も変わらない。トラブル

があったときこそ、人は成長できるのだ。トラブルを乗り越えてこそ、人と人のつな

がりがより強くなるのだという意味です。「雨降って地固まる」という諺があります

が似ていると思います。 

 喧嘩をしなさいといっているのではありませんが、喧嘩ができるのは子供の特権で

す。子供たちには、喧嘩を恐れて内にこもるのではなく、自分の考えを主張しつつも、

他の考えも受け入れ、「どうしたら喧嘩にならないのか」「どうしたら仲直りできるの

か」「どうしたら初めて出会った人とも仲良くなれるのか」等、子供の内に人間関係

づくりの仕方を学んでほしいと思います。そして、児童会テーマのとおり、たくさん

の人たちとのつながりを深めてくれることを期待します。 

低学年の外国語活動の実施について 

 ４月のある日、校舎内を歩いていると、２年生の子供たちが身を乗り出し、目を真

ん丸にして、外国語専科教員やＡＬＴのところを見て外国語活動に取り組んでいる姿

に出会いました。その日は、「むすんでひらいて」の英語版とでもいうのでしょうか、

英語の発音をしながら手を開いたり閉じたりしていました。みんな笑顔で、本当に楽

しそうでした。 

 外国語の学習については、学習指導要領が新しくなった 

令和２年度から、高学年は週２時間ずつ外国語科の教科と 

して、中学年は週１時間ずつ外国語活動として、実施する 

ようになりました。本校では、今年度から低学年も隔週で 

外国語活動を実施します。私が初めて中学校で英語を学習 

し始めたころは、英語にカタカナのフリガナを付けて、ひたすら暗記することが学習

でしたが、今の子供たちはＡＬＴの生の発音を聞いて、耳から聞いた音で発声してい

ます。思春期になり恥ずかしさを覚える高学年ではなく、感情のまま話したり活動し

たりできる低学年の内から外国語に慣れ親しむことは大切なことだと考えます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 （校長  曲 師 政 隆） 

リッチモンド小学校との国際交流 
父母と教師の会の皆様からお知らせがありましたように、これまで 2000 年か

ら２０回実施されてきたリッチモンド小学校との国際交流が、今年４年ぶりに再

開します。そして、今、リッチモンド小学校の児童を受け入れてくださるホスト

ファミリーの募集が高学年児童のいる家庭を対象に行われています。外国の友達 

ができるチャンスです。お子さんが英語を学んでみようと 

いう意欲付けになるかもしれません。もしもお子さんが希 

望していて、保護者の方が迷っているのなら、ぜひ応募し 

てみてはいかがでしょうか。 

５月１２日（金）に保護者向けの説明会があります。 

迷っているご家庭も参加可能だそうです。 


